

# LA NOUVELLE ARMÉE ESPAGNOLE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

61 régiments de ligne — 10 régiments de mitrailleurs d'accompagnement — 12 bataillons de troupes de montagne — 9 bataillons indépendants — 1 groupe de « Régiments motorisés » — 1 groupe de « Régiments de chars » — 3 légions de Fanfani (régiments étrangers) et 3 régiments d'automobiles blindées.

La cavalerie comprend : 4 régiments montés — 18 groupes d'automobiles et 5 groupes de « Régiments motorisés ».

L'artillerie : 26 régiments divisionnaires — 10 régiments de corps — 3 régiments mixtes — 4 régiments d'armes — 1 régiment à cheval — 3 régiments à pied — 3 groupes de D.C.A.

A cela s'ajoutent, les pionniers, l'infanterie, et les sections sanitaires.

On ne donne aucune indication de chiffres sur ces différentes armes.

La nouvelle loi de recrutement a écarté beaucoup d'inégalités. Apparaissent les recrues formées pour servir dans les troupes de montagne, les recrues de l'armée de l'air, les recrues de l'armée de mer, les recrues de l'armée de terre, les recrues de l'armée de l'air, les recrues de l'armée de mer, les recrues de l'armée de terre.

La durée totale du service est de 24 ans.

Durant le service actif, des surtaxes ne peuvent être accordés qu'aux recrues qui ont déjà reçu une instruction préliminaire.

**Une vraie armée populaire**

Dans la reconstruction de l'armée espagnole, la difficulté principale réside dans la distinction à faire entre les membres de l'ancienne armée nationale et les groupes d'armées des Espagnols rouges.

Chez les anciens soldats rouges, on devait établir une différence entre ceux qui avaient volontairement participé aux combats, et ceux qui avaient été incorporés avec leurs classes.

Beaucoup de recrues de l'armée de paix ont été prisonniers politiques.

La loi de recrutement précise qu'un trait doit être fait sur le passé, pendant la recrue est bien conduite, pendant sa captivité politique.

Mais cela n'est un avantage exclusif du service militaire.

Si elle ne s'est pas bien conduite, elle doit faire un séjour dans un bataillon disciplinaire.

C'est ainsi qu'est constituée la nouvelle armée espagnole. Elle est devenue une véritable armée populaire, dont le Corps d'officiers a fait l'expérience de la guerre, et a reçu une bonne instruction théorique dans des écoles de guerre dirigées à la moderne.

Elle est devenue avant tout un instrument d'éducation du Peuple espagnol.

Elle représente, la force, et la puissance du nouvel Etat, qui s'attache à jouer dans la politique, un rôle conforme au Passé du Peuple espagnol, et digne de lui.

**UN DINER à l'Ambassade du Japon à Berlin**

MM. Hitler et Von Ribbentrop y assistaient

Vichy, 16. — Le chancelier Hitler a participé à un dîner offert par l'ambassadeur du Japon, à l'occasion du 2.000<sup>e</sup> anniversaire de la fondation de l'Empire du Soleil Levant. M. von Ribbentrop et diverses autres personnalités allemandes étaient aussi présents à cette réception.

**M. ROOSEVELT refuse la démission de M. Bullitt**

M. Roosevelt a refusé d'accepter la démission de M. William Bullitt, ambassadeur des U.S.A. en France. Ce refus met fin aux rumeurs qui couraient à Washington au sujet d'une nouvelle nomination d'ambassadeur des U.S.A. près le gouvernement français.

On rappelle, à ce propos, à Washington, qu'il est d'usage aux U.S.A. tous les quatre ans, après l'élection présidentielle, que les chefs de missions diplomatiques offrent leur démission au président, qui peut ainsi les maintenir ou les muter. C'est cette tradition, ajoutée-on, qui était à l'origine des bruits selon lesquels le président avait songé à désigner un nouvel ambassadeur auprès de certains gouvernements, notamment à Paris et à Londres.

**ÉCHOS ET CARNET**

GALENDRIER. — Dimanche 17 novembre 1948. — Soleil : Lever à 9 h. 40, coucher à 16 h. 7 ; Lune : Lever à 20 h. 18 ; coucher à 10 h. 52.

# LE GÉNÉRAL ANTONESCU

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Rome, 15. — Au sujet de l'entrevue d'hier entre le Duce et le général Antonescu, chef du Gouvernement roumain, l'agence Stefani a publié le communiqué officiel qui suit :

« Le Duce a reçu, en présence du Prince Sturdza, ministre des Affaires étrangères de Roumanie et du Comte Ciano, le général Antonescu, chef du Gouvernement roumain, et chef du Gouvernement, avec lequel il s'est entretenu pendant une heure et demie ».

On précise que l'audience au Palais de Venise a été précédée d'un bref et cordial entretien avec le Comte Ciano au Palais Chigi. Le ministre de Roumanie à Rome et le ministre d'Italie à Bucarest y assistaient.

Une foule considérable a acclamé les hôtes roumains dans les rues de la capitale.

**Les hommes d'Etat roumains objets de manifestations enthousiastes**

Rome, 14. — Le général Antonescu, Premier Ministre de Roumanie, et le Comte Sturdza, Ministre roumain des Affaires étrangères, se sont aussitôt, après leur arrivée à Rome, rendus à la Villa Madama ; puis ils se sont rendus au Quirinal pour signer le Livre d'Or.

Par la suite, les hôtes roumains ont été déposés des couronnes de laurier, aux couleurs nationales, devant les tombes des Rois au Panthéon, ainsi que sur la tombe du Soldat inconnu et au Capitole, devant les monuments des fascistes morts pour la cause du parti.

Les hommes d'Etat roumains ont été, partout dans la ville, l'objet de manifestations enthousiastes de la part de la population.

**TOUS LES PROBLÈMES SERONT TRAITÉS DANS UN ESPRIT DE COMPRÉHENSION MUTUELLE**

Rome, 14. — Les milieux politiques italiens déclarent au sujet de la visite du général Antonescu, chef du Gouvernement roumain, que ne constitue nullement une formalité quelconque.

Après les garanties données par les Puissances de l'Axe pour l'inviolabilité territoriale de la Roumanie et après le rétablissement de relations normales avec la Russie des Soviets, l'entrevue de Rome peut être considérée définitivement comme faisant partie du groupe des puissances qui développent leur politique en accord avec les principes fondamentaux de la politique internationale.

Le fait, en ce qui concerne le Chef du Gouvernement roumain, n'est pas une nouveauté. Il a déjà eu une signification positive.

Tous les problèmes existant entre l'Italie et la Roumanie, ainsi que ceux touchant à la collaboration de la Roumanie avec les puissances de l'Axe dans la région du Danube, seront discutés avec attention au cours de cette entrevue. On s'attend à ce que de nombreux problèmes d'ordre économique.

On note encore qu'à Rome on n'a pas l'habitude de donner des précisions au sujet de l'objet de pourparlers de ce genre. Mais il est évident qu'au cours de ces entretiens on traitera tous les problèmes dans un esprit de compréhension mutuelle et d'amitié réciproque, dans le cadre des nouveaux rapports politiques et des relations économiques et culturelles qui se développent entre la Roumanie et les Pays de l'Axe.

**Commentaires très favorables de la presse romaine**

Rome, 15. — La visite du général Antonescu, chef du Gouvernement roumain, est mise en vedette par la presse romaine, qui souligne le caractère d'entrevue d'une durée d'une heure et demie, entre le général Antonescu et le Duce, ainsi que la manifestation de sympathie dont l'hôte a été l'objet de la part de la population romaine.

**Les réceptions**

Chez le Roi Victor Emmanuel

Rome, 14. — Le Roi-Empereur Victor Emmanuel a reçu, jeudi midi, en audience solennelle, le général Antonescu, chef du Gouvernement roumain et le comte Sturdza, ministre des Affaires étrangères roumaines, ensuite à son lieu un déjeuner en l'honneur des hôtes roumains.

Chez M. Mussolini

Rome, 14. — Jeudi après-midi, le Duce a reçu le général Antonescu, chef du Gouvernement roumain, en présence de M. Sturdza, ministre des Affaires étrangères de Roumanie et du comte Ciano, ministre des Affaires étrangères de l'Italie.

**LES ALLEMANDS QUITTENT SALONIQUE**

On annonce de Gjakovja, à la frontière gréco-yougoslave, que jeudi 200 membres de la colonie allemande ont reçu la permission de quitter Salonique.

Les réfugiés en Allemagne partent pour la Yougoslavie.

# LES OPERATIONS MILITAIRES

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

## Le communiqué italien

Rome, 14. — Le Quartier général des forces armées communique :

En Epirus, nos actions locales, appuyées par des actions de bombardement de l'aviation, se sont développées avec succès dans la zone de Kalibaki. Quelques attaques ennemies dans la zone de Corolano, ont été nettement repoussées avec le concours de l'aviation, qui a bombardé la zone du site Praba.

Nos avions ont bombardé efficacement l'aérodrome de Parga, Argostoli et Prava, atteignant des objectifs militaires et à effectuer des attaques à la mitrailleuse contre des colonnes ennemies.

Des avions ennemis ont bombardé Valona, causant 6 morts et 30 blessés, et Durazzo, où il n'y a eu ni victimes ni dommages matériels.

Deux appareils ennemis du type Biennheim, rejoints par nos avions de chasse, près de Pantellaria, ont été abattus. Un autre appareil a été abattu au large de Cagliari.

En Méditerranée orientale, des avions de reconnaissance maritime, appuyés par des avions de chasse ennemis, ont abattu deux, et deux autres probablement.

Nos avions torpilleurs, lancés contre un convoi de navires ennemis, naviguant également en Méditerranée orientale, ont torpillé deux navires ; un de ces navires a été certainement coulé, ou qu'il a pu être contrôlé par la suite, par un avion de reconnaissance maritime.

Une autre formation aérienne a touché un croiseur ennemi dans le port d'Alexandrie (Egypte), dont la base navale a été également bombardée, la nuit suivante, au cours d'une nouvelle action.

Nos avions ont bombardé les lignes de chemins de fer de Gonga-Baba et Maatan-Bagouch.

Des attaques de notre aviation ont provoqué des incendies sur l'aérodrome de Maatan-Bagouch. Nos avions ont mitraillé des bombardiers ennemis au sol et ont incendié trois, endommageant gravement les autres.

Tous nos avions ayant participé aux actions susdites, sont rentrés à leurs bases, malgré la réaction de l'ennemi qui a partout été très violent.

Des avions ennemis ont bombardé Barza, Derna et Benghazi, causant de légers dommages et blessant un musulman.

En Afrique Orientale des engagements de patrouilles ont tourné à notre avantage à Lakitchar (Sud Rodolphe) et à Jougou.

L'ennemi a effectué des tirs d'artillerie, sans résultat, contre nos positions de Gallabat.

L'ennemi a effectué des incursions aériennes sur Assab et Dir-Daou, causant de légers dommages matériels et aucune victime. Des avions ennemis ont esquissé une incursion sur Crotona, lançant quelques bombes à la mer, et sur Taranto, et causant un mort et 3 blessés parmi la population civile, et 2 morts et 9 blessés parmi les militaires, ainsi que quelques dommages matériels.

Deux avions ennemis ont été probablement abattus.

**ATTAKES de représailles sur Londres et Coventry**

Berlin, 15. — En guise de représailles contre la tentative manquée des Anglais d'attaquer Munich pendant la cérémonie commémorative organisée par le Parti National Socialiste, l'aviation allemande a exécuté, pendant la nuit du 14 au 15 novembre, une attaque de grande envergure contre Londres et Coventry, le centre de l'industrie aéronautique britannique.

Dès la tombée de la nuit, des formations puissantes, se succédant en vagues ininterrompues, ont arrosé de projectiles de tout calibre des usines à moteurs et des entrepôts de pièces détachées.

A 21 heures, plus de vingt incendies gigantesques embrasèrent les objectifs visés, montrant la voie aux nouveaux assaillants. En face de ce déluge de fer et de feu, la riposte de l'ennemi a été impuissante. Les incendies se sont étendus sans cesse, accompagnés d'explosions violentes. Outre les usines susdites, des entrepôts de matières premières, de produits mi-finis et fins ont été atteints.

On sait qu'à Coventry sont concentrés les usines à moteurs Morris, Bristol, Rover et Napier et d'importantes manufactures de pièces détachées, telles par exemple la « General Electric ».

**Une attaque de grande envergure sur Berlin a échoué**

Berlin, 15. — Au cours de la nuit dernière, l'aviation britannique a tenté d'effectuer une attaque de grande envergure sur la capitale

**POUR L'AVENIR DE LA LORRAINE ALLEMANDE**

La population de langue française est évacuée

On mande de Berlin :

Comme on l'annonce de Berlin, on se propose d'évacuer de Lorraine la population de langue française. Les milieux politiques de la capitale du Reich soulignent que des événements semblables se sont déjà produits dans d'autres parties de l'Europe, notamment l'émigration de la population d'origine allemande des Pays basques, de Bessarabie et de Wallonie.

Dans ce rapport également qu'un juge utile, dans le Tyrol du Sud, entre peuples amis et alliés, de tirer une frontière de population plus marquée.

Dans tous ces cas, on n'a pas hésité, du côté allemand, à faire des sacrifices.

Les détails sur l'action à intervenir en Lorraine ne sont pas encore connus.

Par ailleurs, une dépêche de Toulouse, annonce qu'un premier contingent de 400 Lorrains refoulés est arrivé à Narbonne, où il a été accueilli par M. Allapert, préfet de l'Aude. Un autre groupe a été dirigé sur le centre de Béziers.

D'autre part, une dépêche de Lyon signale que depuis lundi plus de 6.000 Lorrains sont passés chaque jour, à la gare des Brotteaux. Reçus par les centres d'accueil, la Croix-Rouge et les organisations locales de Croix-Rouge, ces exilés seront dirigés vers les départements du Midi et heureusement, rappelle que le ministère de l'Agriculture, d'accord avec les autorités allemandes et le ministre de l'Intérieur, chargé du service des Réfugiés se préoccupe de l'installation. Reste à aménager des terres qui seront exploitées par les nouveaux arrivants.

**DECLARATIONS du Gauleiter Simon au sujet du Luxembourg**

Berlin, 14. — Le Gauleiter Simon, chef de l'Administration civile du Luxembourg, a fait quelques déclarations intéressantes à un correspondant de la « Berliner Zeitung » au sujet de l'ordre nouveau dans tous les domaines de la politique,

**LES JOURNÉES CULTURELLES HAUT-RHINOISES**

Strasbourg, 15. — Comme prévu, les Journées culturelles haut-rhinoises, devant se dérouler à Strasbourg du 14 au 19 novembre, ont été inaugurées par le Gauleiter Simon, chef de l'Administration civile du Haut-Rhin, et le Gauleiter Robert Wagner, du parti « Volksgemeinschaft und Propaganda », en collaboration avec la direction NSDAP de l'arrondissement, avec l'administration de la ville, avec le parti N.S. « Kraft durch Freude » et avec le parti culturel de la H. J. (Jeunesse hitlérienne) Il y eut, jeudi après-midi, une grande réception chez le Oberstadtkommissar Dr Robert Ernst, dans la salle des fêtes de la Mairie.

Parmi les personnalités présentes on remarquait entre autres des dirigeants du Parti de l'Etat et de l'Armée ainsi que des représentants du Parti national alsacien et collégial. Le Gauleiter Simon, qui a prononcé un allocution de bienvenue soulignant l'importance culturelle des Journées de fête qui doivent se dérouler sous peu à Strasbourg.

Le premier combattant du mouvement National alsacien et collégial, Paul Schall, commenta la dure lutte soutenue par les Alsaciens pour conserver la culture, la langue et les mœurs allemandes.

# LA GUERRE SUR L'ANGLETERRE

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

L'industrie d'avions anglaise a subi un coup anéantissant.

**ATTAKES de représailles sur Londres et Coventry**

Berlin, 15. — En guise de représailles contre la tentative manquée des Anglais d'attaquer Munich pendant la cérémonie commémorative organisée par le Parti National Socialiste, l'aviation allemande a exécuté, pendant la nuit du 14 au 15 novembre, une attaque de grande envergure contre Londres et Coventry, le centre de l'industrie aéronautique britannique.

Dès la tombée de la nuit, des formations puissantes, se succédant en vagues ininterrompues, ont arrosé de projectiles de tout calibre des usines à moteurs et des entrepôts de pièces détachées.

A 21 heures, plus de vingt incendies gigantesques embrasèrent les objectifs visés, montrant la voie aux nouveaux assaillants. En face de ce déluge de fer et de feu, la riposte de l'ennemi a été impuissante. Les incendies se sont étendus sans cesse, accompagnés d'explosions violentes. Outre les usines susdites, des entrepôts de matières premières, de produits mi-finis et fins ont été atteints.

On sait qu'à Coventry sont concentrés les usines à moteurs Morris, Bristol, Rover et Napier et d'importantes manufactures de pièces détachées, telles par exemple la « General Electric ».

**Une attaque de grande envergure sur Berlin a échoué**

Berlin, 15. — Au cours de la nuit dernière, l'aviation britannique a tenté d'effectuer une attaque de grande envergure sur la capitale

**M. CHURCHILL A VOULU SE SERVIR DU SPECTRE DE SON PRÉDÉCESSEUR**

Berlin, 14. — La Correspondance Diplomatique et Politique, commentant les discours prononcés en Angleterre à l'occasion de la mort de M. Chamberlain, écrit notamment :

« Churchill nous présente aujourd'hui M. Chamberlain comme un homme passionné pour la paix, mais trompé par des adversaires vils et usés. Nous ne voulons pas nous livrer à des attaques personnelles contre M. Chamberlain. Il a été un patriote, servant sa patrie de son mieux. Mais nous avons le devoir de nous élever contre ce faux historien qui consiste à le représenter comme un champion de la paix avec l'Allemagne, signant en 1938 l'accord de Munich. Les intentions véritables de M. Chamberlain nous paraissent claires et confirmées avec les déclarations de M. Kennedy, ambassadeur des Etats-Unis à Londres, qui a affirmé, peu avant les élections présidentielles : « Les dirigeants anglais et M. Chamberlain en particulier, ont été très bien que Munich ne devait être qu'un armistice, l'occasion d'un ultime répit qui permettrait à la France et à l'Angleterre de réparer si possible leurs erreurs passées ».

En conclusion, le commentateur bien connu, dans une allocution prononcée au micro de la radio anglaise, a défini avec plus de précision encore les mobiles auxquels obéissait M. Chamberlain en se rendant à Munich.

L'Agence Reuters a aujourd'hui exalté comme un acte de courage tout à fait exceptionnel cette déloyale attitude, qui procura à la Grande-Bretagne un répit d'un an, qui fut le résultat de la signature de M. Chamberlain, par sa visite au Führer, qui sauva l'Angleterre de la préparation militaire en 1938 était absolument insuffisante.

L'évolution ultérieure de la politique anglaise a confirmé avec une netteté croissante ces dispositions de M. Chamberlain. A peine ce dernier fut-il rentré à Londres, après son programme de réarmement à l'occasion de la Pologne disparue sous les doutes. De l'aveu de M. Duff Cooper, « une poignée d'immortels en Pologne avaient le pouvoir de décider de la paix ou de la guerre » ces gens-là, lors de l'assassinat de Chamberlain, ont fait confiance qu'on leur garantirait, en échange jusqu'à la dernière, leur isolement chauviniste immortalisé par le slogan de la « marche sur Berlin ».

**UN AVION ALLEMAND COULE UN CARGO DE 5.000 TONNES**

Berlin, 15. — Un avion de combat allemand a coulé hier après-midi, en vue des côtes nord-ouest de l'Irlande, un cargo britannique de 5.000 tonnes. Touché à la poupe, sur le pont et dans la chambre des machines, le bâtiment ennemi prit feu et sombra rapidement.

**Des récompenses aux travailleurs**

Berlin, 14. — Sur proposition du Général Feldmarschall von Brauchitsch, commandant en chef de l'Armée allemande, le Führer a décerné la croix du mérite de guerre à un grand nombre de membres des conseils d'administration d'industries travaillant pour l'équipement de l'Armée. Ces distinctions ont été solennellement remises aux intéressés au cours d'appels faits dans les usines par les représentants de l'équipement ou des commandants des services de l'équipement.

**UN EXEMPLE DE LA MENTALITÉ BRITANNIQUE**

Stockholm, 14. — Si le public anglais avait espéré apprendre des détails sur les « victoires » en Norvège, Hollande et Danemark, il a été déçu une fois de plus.

Lord Templemore au nom du Ministère de la guerre a fait part à la Chambre des Lords que des nouvelles concernant la campagne de Norvège ne peuvent être publiées parce qu'elles donneraient « des renseignements précieux » à l'ennemi.

Il en est de même pour celles de Hollande et de France. Mais il est possible que des publications ultérieures auront lieu sous forme d'anecdotes.

Il est souvent nécessaire au cours d'une guerre de ne pas révéler les plans et les entreprises d'ordre stratégique d'un fait total. Mais ce que l'Angleterre cherche à cacher autant en Norvège qu'en France ce ne sont pas des mesures d'ordre stratégique, car la retraite stratégique sans aucun succès, traitée de la part des troupes anglaises et françaises, dans l'Ouest est connue de tout le monde. D'autre part les documents trouvés par les Allemands sont des preuves établissant combien des nations ont été sacrifiées.

Mais de voir que le représentant du Ministère de la Guerre annonce au public anglais des récits sous forme de faits accomplis au lieu de récits de réalité, correspond bien à la mentalité britannique.

**CONSEIL DE CABINET A VICHY**

Vichy, 16. — Les membres du gouvernement se sont réunis ce soir en conseil de Cabinet à l'hôtel du Parc, à Vichy.

**NOS MOTS CROISÉS**

PROBLEME N° 7

|      |   |   |   |   |   |   |
|------|---|---|---|---|---|---|
| 1    | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 | 7 |
| II   |   |   |   |   |   |   |
| III  |   |   |   |   |   |   |
| IV   |   |   |   |   |   |   |
| V    |   |   |   |   |   |   |
| VI   |   |   |   |   |   |   |
| VII  |   |   |   |   |   |   |
| VIII |   |   |   |   |   |   |

**DOMINIQUE LEGAT ET GILBERT DEVAUX SONT CONDAMNÉS**

Tous deux étaient collaborateurs de M. Paul Reynaud

Le Conseil de guerre de la 13<sup>e</sup> région qui siège à Clermont-Ferrand et que préside le colonel Bérat, a jugé ce matin par contumace les sous-lieutenants d'intendance de réserve Dominique Legat et Gilbert Devaux, qui étaient respectivement en juin 1940 détachés en qualité de chef et de chef-adjoint au cabinet de M. Paul Reynaud, alors Président du Conseil. Ils étaient inculpés de défection à l'intérieur en temps de paix.

Les deux accusés ont été condamnés à 10 ans de détention, une année d'interdiction de séjour et à la dégradation militaire.

La mise sous séquestre de leurs biens a été ordonnée.

**PETITES ANNONCES... PETITES ANNONCES... PETITES ANNONCES...**

Voyez-les en 4<sup>e</sup> page 1.

**SOLUTION DU PROBLEME N° 7**

HORIZONTALEMENT. — I. Complément inculcés. II. Sombre (ém.). III. Moyen d'extinction ; Deux lettres de Paléontologie. IV. Néglier. V. Calamité. VI. Lieu de Châte. VII. Ne sera ni trop petit, ni trop grand ; Gormandise. VIII. Petit mot d'université ; Prénom féminin.

VERTICALEMENT. — 1. Impossibilité de trouver ce qui est absolument nécessaire à une réparation indispensable. 2. Cavalier faisant partie d'une tribu chez les Arabes. 3. Non reconnues en Angleterre. 4. Une petite terre qui bien des méchants ont foulée ; Allure en général. 5. 6. Marque. 7. Fruits ressemblant à une prune.

**« DÈDÉ ET DOUDOU » LES JUMEAUX FACÉTIEUX**

Il y avait une table dressée en face de deux militaires.

Trois cochers de fiacre dinaient dans le fond de la pièce étroite et longue, et un personnage, impossible à classer dans aucune profession, fumait sa pipe, les jambes allongées, les mains dans la ceinture de sa culotte, étendu sur la chaise et la tête renversée en arrière par-dessus la barre. Sa jaquette semblait un musée de taches, et dans les poches on trouvait comme des ventouses on apercevait le goulot d'une bouteille, un morceau de pain, un paquet enveloppé dans un journal, et un bout de ficelle qui pendait. Il avait des cheveux épais, crépus, mêlés, gris de saleté ; et sa casquette était par terre, sous sa chaise.

L'entrée de Clotilde fit sensation par l'éclatante de sa toilette. Les deux cochers cessèrent de chuchoter, les trois cochers cessèrent de discuter, et le particulier qui fumait, ayant eu sa pipe de sa bouche et craché devant lui, regarda en tournant un peu la tête.

Mme de Mareil murmura : — C'est très gentil ! Nous serons très bien ; une autre fois, je m'habillerai en ouvrière. Et elle s'assit sans embarras et sans dégoût en face de la table de bois vernie

par la graisse des nourritures, lavé par les boissons répandues et torché d'un coup de seriette par le garçon. Duroy, un peu gêné, un peu honteux, cherchait une patère pour y pendre son haut chapeau. N'en trouvant point, il le déposa sur une chaise.

Il mangèrent un ragout de mouton, une tranche de gigot et une salade. Clotilde répétait : — Moi, j'adore ça. J'ai des goûts canailles. Je m'amuse mieux ici qu'au cagé Anglais. — Puis elle dit : — Si tu veux me faire tout à fait plaisir, tu me mèneras dans un bistruc. J'en connais un très drôle près d'ici qu'on appelle la « Reine Blanche ».

Duroy, surpris, demanda : — Qu'est-ce que tu m'as mené là ?

Il la regardait et il la vit rougir, un peu troublée, comme à cette question brusque et éveillée en elle un souvenir défilait. Après une de ces héaitions féminines, si courtes qu'il faut deviner, elle répondit : — C'est un ami... puis, après un silence, elle ajouta : — qui est... — Et elle baissa les yeux avec une tristesse bien naturelle.

Et Duroy, pour la première fois, songea à tout ce qu'il n'avait point dans

la vie passée de cette femme, et il rêva. Certes, elle avait eu des amants, déjà, mais de quelle sorte ? de quel monde ? Une vague jalousie, une sorte d'indistinct s'éleva en lui contre elle, une indistinct pour tout ce qu'il ignorait, pour tout ce qu'il ne lui avait point appartenu dans ce cœur et dans cette existence. Il la regardait, irrité du mystère enfoncé dans cette tête folle et muette et qui songeait, en ce moment-là même peut-être, à l'autre, aux autres, avec des regrets. Comme il eût aimé regarder dans ce souvenir, y fouiller, et tout savoir, tout connaître !

Elle répéta : — Veux-tu me conduire à la « Reine Blanche » ? Ce sera une fête complète.

Il pensa : « Bah ! j'importe le passé ? Je suis bien bête de me troubler pour ça ». Et, souriant, il répondit : — Mais certainement, ma chérie.

Lorsqu'ils furent dans la rue, elle rebroussa chemin, avec ce son mystérieux dont on fait les confidences ; de l'instinct point de demander ça, jusqu'ici ; mais tu ne te figures pas comme j'ai mes escapades de garçon dans tous ces endroits où les femmes ne vont pas.

(A suivre).

**BEL-AMI**

Par GUY DE MAUPASSANT

Nous aurons chacun notre chef, outre nous oublierons les nôtres. Tu l'as vu, nous sommes à ton honneur, bien entendu, puisque je ne pouvais donner le mien.

Alors il demanda :

— Tu me diras quand il faudra payer ?

— C'est payé, mon chéri !

Il répondit simplement : — Mais c'est payé, mon chéri !

Il répondit : — Alors, c'est à toi que je le dois ?

— Mais non, mon chat, ce n'est pas regardé pas, c'est moi qui veux faire cette petite fois.

Il eut l'air de se fâcher : — Ah ! mais non, par exemple. Je ne le permettrais point.

mal, ce jour-là cette opinion : « Elle est gentille, tout de même ».

Il repart quelques jours plus tard un autre petit bleu qui lui disait : « Mon mari arrive ce soir, après six semaines d'inspection. Nous aurons donc relâché huit jours. Quelle corvée, mon chéri ! »

Duroy demeura stupéfait. Il ne songeait vraiment plus qu'elle était mariée. En voilà un homme dont il aurait voulu voir la tête, rien qu'une fois, pour le connaître.

Il attendit avec patience cependant le départ de l'époux, mais il passa aux Folies-Bergères deux soirées qui se terminèrent chez Raehel.

Puis, un matin, nouveau télégramme contenant quatre mots : « Tantôt, cinq heures. — Clo. »

Il s'arrivèrent tous les deux en avance au rendez-vous. Elle se jeta dans ses bras avec un grand élan d'amour, le balança passionnément à travers le visage ; puis elle lui dit : — Si tu veux, quand nous serons bien aimés, tu m'en mèneras dîner quelque part. Je me suis faite libre.

On était justement au commencement du mois, et bien que son traitement fut

compté longtemps d'avance, et qu'il vécut au jour le jour d'argent cueilli de tous les côtés, Duroy se trouvait par hasard en fonds ; et il fut content d'avoir l'occasion de dépenser quelque chose pour elle.

Il répondit : — Mais oui, ma chérie, oui tu voudras.

Il partit donc vers sept heures et gagna le boulevard extérieur. Elle s'approchait fortement, et lui dit : — Si tu savais comment je me suis contentée de sortir à ton bras comme j'aime te sentir contre moi !

Il demanda : — Veux-tu aller chez le père Lathuille ?

Elle répondit : — Oh ! non, c'est trop chic. Je voudrais quelque chose de drôle, de commun, comme un restaurant où vont les employés et les ouvrières. J'adore les parties dans les guinguettes. Oh ! si nous avions pu aller à la campagne !

Comme il ne connaissait rien en ce genre dans le quartier, ils errèrent le long du boulevard, et ils finirent par entrer chez un marchand de vin qui donnait à manger dans une salle à part. Elle avait vu, à travers la vitre, deux

fillettes en cheveux attablées en face de deux militaires.

Trois cochers de fiacre dinaient dans le fond de la pièce étroite et longue, et un personnage, impossible à classer dans aucune profession, fumait sa pipe, les jambes allongées, les mains dans la ceinture de sa culotte, étendu sur la chaise et la tête renversée en arrière par-dessus la barre. Sa jaquette semblait un musée de taches, et dans les poches on trouvait comme des ventouses on apercevait le goulot d'une bouteille, un morceau de pain, un paquet enveloppé dans un journal, et un bout de ficelle qui pendait. Il avait des cheveux épais, crépus, mêlés, gris de saleté ; et sa casquette était par terre, sous sa chaise.

L'entrée de Clotilde fit sensation par l'éclatante de sa toilette. Les deux cochers cessèrent de chuchoter, les trois cochers cessèrent de discuter, et le particulier qui fumait, ayant eu sa pipe de sa bouche et craché devant lui, regarda en tournant un peu la tête.

Mme de Mareil murmura : — C'est très gentil ! Nous serons très bien ; une autre fois, je m'habillerai en ouvrière. Et elle s'assit sans embarras et sans dégoût en face de la table de bois vernie

par la graisse des nourritures, lavé par les boissons répandues et torché d'un coup de seriette par le garçon. Duroy, un peu gêné, un peu honteux, cherchait une patère pour y pendre son haut chapeau. N'en trouvant point, il le déposa sur une chaise.

Il mangèrent un ragout de mouton, une tranche de gigot et une salade. Clotilde répétait : — Moi, j'adore ça. J'ai des goûts canailles. Je m'amuse mieux ici qu'au cagé Anglais. — Puis elle dit : — Si tu veux me faire tout à fait plaisir, tu me mèneras dans un bistruc. J'en connais un très drôle près d'ici qu'on appelle la « Reine Blanche ».

Duroy, surpris, demanda : — Qu'est-ce que tu m'as mené là ?

Il la regardait et il la vit rougir, un peu troublée, comme à cette question brusque et éveillée en elle un souvenir défilait. Après une de ces héaitions féminines, si courtes qu'il faut deviner, elle répondit : — C'est un ami... puis, après un silence, elle ajouta : — qui est... — Et elle baissa les yeux avec une tristesse bien naturelle.

Et Duroy, pour la première fois, songea à tout ce qu'il n'avait point dans

la vie passée de cette femme, et il rêva. Certes, elle avait eu des amants, déjà, mais de quelle sorte ? de quel monde ? Une vague jalousie, une sorte d'indistinct s'éleva en lui contre elle, une indistinct pour tout ce qu'il ignorait, pour tout ce qu'il ne lui avait point appartenu dans ce cœur et dans cette existence. Il la regardait, irrité du mystère enfoncé dans cette tête folle et muette et qui songeait, en ce moment-là même peut-être, à l'autre, aux autres, avec des regrets. Comme il eût aimé regarder dans ce souvenir, y fouiller, et tout savoir, tout connaître !

Elle répéta : — Veux-tu me conduire à la « Reine Blanche » ? Ce sera une fête complète.

Il pensa : « Bah ! j'importe le passé ? Je suis bien bête de me troubler pour ça ». Et, souriant, il répondit : — Mais certainement, ma chérie.

Lorsqu'ils furent dans la rue, elle rebroussa chemin, avec ce son mystérieux dont on fait les confidences ; de l'instinct point de demander ça, jusqu'ici ; mais tu ne te figures pas comme j'ai mes escapades de garçon dans tous ces endroits où les femmes ne vont pas.

(A suivre).